



CUENTA PÚBLICA 2024

Tienen conflictos e irregularidades

MONTSERRAT MALDONADO

Siete universidades estatales con antecedentes de paros deben comprobar 417 mdp, señala la ASF

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) encontró posibles irregularidades por 417 millones 172 mil 110 pesos en la Cuenta Pública 2024 en siete universidades estatales que han tenido conflictos laborales o académicos.

En siete de estas instituciones de educación superior son la Autónoma Benito Juárez de Oaxaca, Autónoma de Campeche, Autónoma de Sinaloa, Autónoma del Estado de México, Autónoma del Estado de Morelos, la de Sonora y la Veracruzana.

La Universidad Autónoma de Campeche es la institución con el monto más grande ya que no pudo aclarar el destino de 232 millones 127 mil pesos.

A inicios de 2026, el Consejo General de la Universidad Autónoma de Campeche (UACAM) destituyó al rector José Alberto Abud Flores, luego de que fue detenido por posesión simple de estupefacientes.

Entre las irregularidades que detectó la Auditoría destaca un probable daño por tres millones 153 mil 419.76 pesos por realizar pagos a siete trabajadores que no cumplieron con los requisitos del puesto que desempeñaron.

Otra institución con irregularidades es la Universidad Autónoma Benito Juárez de Oaxaca la cual no aclaró el destino de 103 millones 185 mil pesos.

La UABJO, al igual que otras universidades públicas, enfrenta presiones por revisiones salariales y demandas laborales, lo que ha derivado en paros y negociaciones. La ASF reporta un probable daño por 101 millones 932 mil 183.57 pesos por realizar pagos a dos proveedores adjudicados para la prestación de los servicios de subcontratación de personal.

Por su parte, la Universidad Autónoma de Sinaloa no aclaró el destino de 57 millones 288 mil pesos. La Auditoría resalta que el pago fue bajo el concepto de "Conservación y mantenimiento menor de inmuebles", el cual no se encontró autorizado en el Anexo de ejecución.

Mientras que la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM) tuvo irregularidades por 12 millones 186 mil 80 pesos. En esta escuela, en 2025 se tomaron las instalaciones por más de 100 días, tras señalar inconformidades con la sucesión en la rectoría.

De acuerdo con lo señalado en la Auditoría, el probable daño fue por no proporcionar la documentación que acreditara el cumplimiento del servicio de elementos de seguridad privada que pagó la universidad.

En quinto lugar se encuentra la Universidad Veracruzana por no aclarar un total de cuatro millones 359 mil pesos. En 2025, facultades de la Universidad Veracruzana en la ciudad de Xalapa

registraron una serie de tomas de instalaciones de alumnos en protesta por la falta de apoyo de las autoridades tras las inundaciones de octubre pasado.

En su reporte, la ASF menciona que no se acreditó la justificación y destino de los recursos para el pago de soporte de los consumos de gasolina.

La Universidad de Sonora tiene que aclarar el destino de cuatro millones 31 mil pesos. En mayo de 2024 y tras un mes de paro, el Sindicato de Trabajadores y Empleados (STEUS) de la Universidad de Sonora, dio por concluida la huelga que comenzó desde el 15 de abril.

Por último, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos no aclaró el destino de tres millones 996 mil 30 pesos. En noviembre de 2024, los trabajadores administrativos de esta casa de estudios se fueron a huelga un par de semanas.

La Universidad

Autónoma de
Campeche encabeza
la lista pues no pudo
aclarar el destino de
232 mdp